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PROJET ÉOLIEN DE ST- VALENTIN Projet de parc éolien de Saint-Valentin
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Je suis natif et résident de St-Bemard de Lacolle depuis plus de soixante clix ans, et
j’aime ma campagne et mon village. Si le projet de St-Valentin voit le jour, il y a de
bonne chance que celui de St-Cyprien soit aussi accepté, malgré le fait que le conseil
municipal et la population l’ont refùsé, car Hydro-Québec a retenu ce projet autochtone
sur un territoire non autochtone.

Si c’est le cas, nous les citoyens de la Grande Ligne aurons toutes ces énormes éoliennes
devant chez-nous. Nous n’avons jamais été consultés pour ça, et cela ça ne se fait pas.
Avec ces éoliennes grosses comme la Place Ville Marie devant chez-nous, que vont
valoir nos propriétés? Nous avons un voisin, sur le rang St- André, qui a déjà perdu deux
acheteurs potentiels, car ceux-ci ont peur de la dévaluation de leur propriété, après la
construction de ce projet éolien.

Si le projet de St-Valentin est accepté, nous savons que notre municipalité, St-Bernard de
Lacolle, sera de nouveau sollicitée par T.C.I., et très certainement par le projet iroquois,
contre lequel nous n’avons en tant que simple citoyen ordinaire, pas un mot à dire. Qui
veut vivre avec ces énormes éoliennes a 750 mètres de sa maison? Je crains pour ma
santé, car le bruit et les mouvements incessants que feront ces éoliennes ne peuvent faire
autrement que de détruire ma qualité de vie et mon environnement que j’aime. Mon
épouse et moi sommes a notre retraite, donc presque toujours présents a notre domicile.
Nous aimons beaucoup travailler a l’extérieur et ce que nous apprécions c’est le silence,
le chant des oiseaux et le soir nous aimons regarder le ciel étoilé. Que verrons-nous le
soir et la nuit des étoiles ou des lumières qui clignotes?

La période de migration des oies blanches et des bernaches est commencée depuis
quelques semaines. Nous sommes une région ou, des milliers et des milliers d’oiseaux
migrateurs, séjournent le printemps et l’automne. Allons-nous assister sans rien dire et
sans rien faire à cette hécatombe ? J’espère que notre Gouvernement Québécois
consultera les notes du Service Canadien de la Faune, qui nous a informés lors de la
période de questions relative au projet éolien de St-Valentin, qu’il y a possibilité
d’hécatombe chez les oiseaux migrateurs.

En terminant, je voudrais demander au Gouvernement, comment peut-il permettre de
sacrifier de si bonnes terres agricoles au moment ou l’on parle de famine dans le monde?
Nous savons tous que ces terres seront détruites ajamais, même si la compagnie
responsable du projet, dit le contraire. IL me semble que le peu de territoire agricole qui
nous reste au Québec devrait-être protégé.
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